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Елена ЯКЖИК,

Суд вынес приговор
сотрудникам ГАИ,
организовавшим «жи-
вой щит» на трассе
Минск-Микашевичи.
Геннадий Дорогокупец и
Алексей Лихтарович
приговорены к 2 годам
лишения свободы услов-
но с отсрочкой на 3 года,
с лишением возможнос-
ти занимать определен-
ные должности на 3
года.

Напомним, 2 марта на
трассе Минск-Микашевичи
сотрудники ГАИ пытались
задержать пьяного лихача
Романа Ментюка. Для это-
го они устроили неподале-
ку от столицы «живой щит»
из автомобилей с людьми.
Ментюк на полной скорос-
ти врезался в автомобили:
лишь по счастливой случай-
ности никто не погиб.

Накануне приговора, в
ходе прений, представитель
потерпевших Вера Стрем-
ковская сказала, что услов-
ное наказание представите-
лям власти, которые при
исполнении служебных
обязанностей поставили чу-
жие жизни под угрозу,
продемонстрирует, что Бе-
ларусь – это страна, где эти
самые жизни «гроша лома-
ного не стоят».

Потерпевший Констан-
тин Белогубцев, оценивая
действия обвиняемых, гово-
рил:

— 2 марта сотрудники
ГАИ отнеслись ко мне не
как к человеку, а как к кус-
ку мяса.

Адвокат обвиняемых
Василий Туляков, в свою
очередь, настаивал, что в
ДТП виновен лишь Роман
Ментюк. И именно он
должен отвечать за произо-
шедшее 2 марта. По пово-
ду разных версий своих по-

допечных о событиях того
дня, а также их уходов от
ответов на ряд вопросов
Стремковской и гособвини-
теля, он заявил: «Они сами
решают, что им рассказы-
вать, а что нет… И, вообще,
если бы ГАИ хотело подго-
товить ложные показания,
то у него бы ума на это хва-
тило». (!!!)

Моральный вред Доро-
гокупец и Лихтарович,
которые признаны винов-
ными в превышении слу-
жебных полномочий, опла-
чивать не будут. Это будет
сделано за счет ГУВД Мин-
горисполкома. В семье
Пашкевичей каждый пост-
радавший получит по 6
млн. белорусских рублей,
Елена Колпакова – 2 млн.
рублей, Алексей Береснев
и Константин Белогубцев –
по 1 млн. Напомним, сами
потерпевшие оценивали
моральный вред в 50 млн.
каждый.

— Обвиняемые и так
уже понесли наказание, —
сказал накануне их защит-
ник. – Они уволены из орга-

нов, непонятно, что будет с
их пенсией…

Сами бывший шеф и
подчиненный Дорогокупец
и Лихтарович, как извест-
но, своей вины в суде не
признали. Кроме того, их
поддерживала многочис-
ленная группа сотрудников
ГАИ, многие из которых
вели себя, мягко говоря, вы-
зывающе.

Так, в первый день суда
несколько сотрудников ГАИ
в штатском создали «проб-
ку» у входа в здание, пре-
градив тем самым проход
для большинства предста-
вителей СМИ.

— Чем другие люди
хуже журналистов? – кри-
чали они.

В итоге вместо тридца-
ти репортеров, прибывших
освещать громкий судеб-
ный процесс, в зале оказа-
лось лишь около десяти.

В течение всех дней про-
цесса «группа поддержки»,
занимающая большинство
скамей помещения, хихи-
кала, бросала реплики, и, в
целом, вела себя нагло. На

третий день двоих предста-
вителей МВД судье даже
пришлось выставить за
дверь.

Кроме того, свидетели –
сотрудники ГАИ – в своих
показаниях путались. В свя-
зи с этим Стремковская
просила суд в случае при-
знания вины Дорогокупца и
Лихторовича вынести по
поводу всего вышеуказанно-
го частное определение.

А по итогам процесса она
заявила, что хоть наказание
обвиняемых не связано с ли-
шением свободы, обжаловать
его потерпевшие не будут.

— Мы удовлетворены ре-
шением суда. Приговор об-
винительный: дана нрав-
ственная и правовая оценка
действиям должностных
лиц при исполнении слу-
жебных обязанностей. По-
терпевшие не настаивали,
чтобы наказание Дорого-
купца и Лихтаровича было
связано с лишением свобо-
ды. Главное, что создан пре-
цедент, – сказала «Салідар-
насці» после суда Вера
Стремковская.
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Сергей ОЛЕХНОВИЧ

24 июня состоялась
первая пресс-конферен-
ция нового главного тре-
нера минского «Дина-
мо» Пола Гарднера. На
ней канадский специа-
лист рассказал, почему
остановил выбор на бе-
лорусском клубе и какие
задачи стоят перед ко-
мандой в ближайшем се-
зоне.

На встрече Гарднера с
журналистами присут-
ствовала супруга канадца
Шерри, а также генераль-
ный директор клуба
Владимир Гончаров. 52-
летний канадский специ-
алист прибыл в Беларусь
всего на пару дней — при-
летел 23-го, а уже 25-го от-
будет обратно на родину.
Правда, 12 июля вернётся
и приступит к работе.

Надо признать, пресс-
конференция получилась не
очень информативной —
как, наверное, любая дру-
гая, носящая статус «инау-
гурационной». Пол Гарднер
показался веселым челове-
ком, много шутил, однако
мало что сказал по суще-
ству. И неудивительно:
человек, по сути, лишь се-
годня познакомился с ко-

мандой, с которой ему пред-
стоит работать.

— На встрече с игрока-
ми увидел, что все они —
молодые ребята, я же на их
фоне, увы, старик, — с иро-
ничной улыбкой сокрушал-
ся Гарднер. — Парни
произвели на меня благо-
приятное впечатление, а
ближе познакомимся, ког-
да начнем работать.

Каких-то секретов, как
будут строиться взаимоотно-
шения с подопечными, экс-
наставник ярославского
«Локомотива» (это было пос-
леднее место работы Гардне-
ра), канадский специалист
с американским паспортом
не раскрыл, заметив лишь,
что «основополагающий
принцип работы: хоккеисты
должны почувствовать себя
одной большой семьей».

— Мы будем много и тя-
жело работать, но обязатель-
но найдем время, чтобы по-
шутить и улыбнуться, —
продолжил коуч. — Прин-
цип построения команды
довольно прост: выиграть
что-то одним человеком не-
возможно. Нужен коллек-
тив единомышленников,
необходимы вратарь, за-
щитники, нападающие,
менеджеры, доктора. Если
все будут работать, как сле-
дует, мы непременно добь-
емся успеха.

Гарднер сказал, что помо-
гать ему будут два ассистен-
та — Владимир Цыплаков и
Олег Микульчик, а также
признался, что хотел бы ви-
деть в «Динамо» 4-5 северо-
американских игроков.

— Работа по поиску но-
вых хоккеистов велась бук-

вально с первого дня моего
назначения. Агенты, узнав,
что я возглавил новую ко-
манду, буквально обруши-
ли на меня град звонков с
предложениями о трудоус-
тройстве их клиентов в «Ди-
намо». Так что желающих
поиграть в белорусском клу-
бе очень много, и среди них
несколько НХЛовцев, в том
числе и голкипер, — кон-
статировал канадец. — Сей-
час, когда вернусь домой,
продолжу работу в этом на-
правлении.

Что касается задачи на
сезон, то конкретных целей,
судя по его ответу, руковод-
ство белорусского полпреда
в КХЛ не ставило:

— Основная задача —
сформировать команду и
удачно начать чемпионат.
Очень важно, чтобы команда
прибавляла от игры к игре,
то есть прослеживалась по-
ложительная динамика.

Кстати, как известно, в
отсутствие Глена Хэнлона,
занятого в финском «Йоке-
рите», руководить сборной
Беларуси будет именно Пол
Гарднер. Но коуча «Дина-
мо» это не смущает:

— Это сложная, но инте-
ресная задача. Мы с Гленом
всегда будем на связи, что,
безусловно, поможет мне в
работе со сборной.

У Гарднера, к слову,
имелись и иные предложе-
ния трудоустройства, одна-
ко он предпочел остановить
свой выбор на «Динамо»:

— Это новый уровень,
который позволит мне пора-
ботать со сборной и, возмож-
но, съездить с ней на чем-
пионат мира.
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Игорь ПОТАПЧУК

В Беларуси складс-
кие запасы готовой
продукции достигли
1,2 трлн. рублей. Фак-
тически «заморожено»
2 млрд. долларов
США. Инфляция за 5
месяцев превысила
нижнюю планку годо-
вого прогноза. Однако
премьер-министр Сер-
гей Сидорский счита-

ет, что ситуация «под
контролем» и делает
прогнозы, которым по-
завидовали бы писате-
ли-фантасты.

Как сообщает БелаПАН,
разговор о складских запа-
сах зашёл на заседании Со-
вета министров, состояв-
шемся 24 июня. Сергей
Сидорский высказался в том
духе, что во всем виноваты
дилерские сети: мол, они не
в состоянии продать даже те
товары, которые крайне вос-

требована за рубежом. В ка-
честве примера премьер на-
звал сухое молоко и сыры,
которые томятся на складах
в ожидании покупателей.

«Такая продукция дол-
жна уходить «влет», но при
этом затоваренность рас-
тет», — отметил премьер-
министр.

Это очередное достиже-
ние «уникальной» эконо-
мической модели, которой
так любят гордиться наши
власти. Рост складских за-
пасов объясняется, главным
образом двумя причинами:

1.Многие предприятия
производят продукцию, ко-
торая слабо востребована на
рынке;

2.В ряде случаев менед-
жмент настолько неповорот-
лив, что не может продать
даже то, на что есть спрос.

Подобные субъекты хо-
зяйствования давно разо-
рились бы в любой
нормальной экономике.
Однако в наших условиях
они продолжают влачить
существование благодаря
разного рода преференци-
ям, предоставляемым вла-
стями за счёт бюджета, то
бишь налогоплательщи-
ков.

Окончание на с.4
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“Здаецца, што фашысты прыйшлі да нас...”“Здаецца, што фашысты прыйшлі да нас...”“Здаецца, што фашысты прыйшлі да нас...”“Здаецца, што фашысты прыйшлі да нас...”“Здаецца, што фашысты прыйшлі да нас...”
Алесь ДАШЧЫНСКИ,
”Радыё Свабода”

У Менску ў двары
дома № 20 па вуліцы
Гамарніка адбыўся
чарговы сход жыхароў,
ня згодных з будаўніц-
твам дома на месцы
былой дзіцячай пля-
цоўкі. Яны вызначылі
мэтады далейшай ба-
рацьбы і вырашылі зап-
расіць на сустрэчу дэ-
путатаў.

Каб змагацца за свае
правы, ініцыятыўныя жыха-
ры дома адчынілі свой сайт
в Интернете. Пра гэта на
сходзе паведаміў адзін з
жыхароў Глеб Рубанаў:

“Гэта таксама прыват-
ная ініцыятыва. Проста
ўжо насьпела неабход-
насьць зьбіраць усю інфар-
мацыю ў адным месцы і
каб быў да яе лёгкі доступ,
бо калі ў аднаго ёсьць адны
адпіскі, у іншага – іншыя,
нехта валодае яшчэ
нейкімі кавалкамі і трэба
ўсё гэта разам зьбіраць, і

таму мы зрабілі гэты сайт.
Сайт, дарэчы, з адкрытай
публікацыяй”.

Сходу не перашкодзілі
нават залева з навальніцай.
Жыхары кажуць, што ў ге-
нэральным горадабудаўні-
чым пляне гэтага будынку
няма. І калі ён зьявіцца на
месцы дзіцячай пляцоўкі,
то ён перакрые доступ сьве-
жага паветра.

Абураныя жыхары вы-
рашылі накіраваць пяць но-
вых калектыўных лістоў ва
ўладныя структуры, у тым
ліку ў пракуратуру і камі-
тэт дзяржкантролю. Яны
цьвердзяць, што разьвяза-
нае будаўніцтва пачалося
без абмеркаваньня з жыха-
рамі і вядзецца з шэрагам
парушэньняў. І патрабу-
юць доступу да ўсіх даку-
мэнтаў, правядзеньня паў-
торнай экспэртызы. У
лістах гаворыцца, што нібы-
та ідзе будаўніцтва дома
павышанай камфорт-
насьці, але зямля адводзі-
лася без аўкцыёну. Адна з
жыхарак дома сказала:

“Я ніколі не была ў апа-
зыцыі. Вось 60 гадоў пра-
жыла, я была законапас-
лухмяным грамадзянінам.

Я сутыкаюся з такім абу-
рэньнем, што я не магу.
Гэта падобна на фашызм. З
10-га дома, пад’езд 17, я
гляджу на гэтую гару раз-
рытую, стаяць гэтыя ўста-
ноўкі з гэтымі буравымі
стрыжнямі, і гэта, здаец-
ца, што фашысты
прыйшлі да нас. Мяне ка-
лоціць кожную раніцу,
пражэктар сьвеціць цэлую
ноч да раніцы, агароджа,
сабака брэша”.

Жыхары абралі адказ-
ных па пад’ездах і выра-
шылі запрасіць на чарговы
сход дэпутатаў Палаты
прадстаўнікоў і Менскага
гарсавету Крука і Галабур-
ду. Ад імя жыхароў да іх
зьвярнуўся і першы на-
месьнік старшыні партыі
БНФ Вінцук Вячорка, які
сёньня выступіў на сходзе.
Ён згадаў, што раней, у
1992 годзе, Менгарвыкан-
кам ужо прызнаваў будаўн-
іцтва тут немагчымым
(праўда, тады былі дэпута-
ты БНФ).

“БНФ вас абсалютна
падтрымлівае. Я думаю,
што трэба ня проста патра-
баваць справаздачы Крука,
бо канчаецца тэрмін. А яго

прыходу сюды, на ваш сход.
Ёсьць прэцэдэнты, калі
людзі ў Беларусі ўсё ж
маглі адбіцца і ад так зва-
най “уплотнительной заст-
ройки”, і ад іншых сумнеў-
ных зямельных праектаў.
Там дзе людзі актыўныя,
дзе дружна трымаюцца,
там дзе яны калі-некалі вы-
ходзяць на вуліцы праводзя-
чы і пікеты, і масавыя
акцыі, улады ўсё ж такі ад-
ступаюць. Калі будзеце ад-
чуваць, што не атрымліва-
ецца, тады трэба думаць
пра пікеты і іншыя формы,
як цяпер модна казаць, візу-
алізацыі пратэсту. Тут я га-
товы дапамагчы ўсім, што ў
нашых сілах. Тут мы стаім
за праўду”.

Жыхар Леў Радзівонаў,
які шукаў праўды дасыла-
ючы тэлеграму да кіраўні-
ка Беларусі Аляксандра
Лукашэнкі, яе не знайшоў і
мяркуе, што цяпер толькі
адно выйсьце:

“На падставе гэтых
лістоў атрымоўваецца, як
мая бабуля казала, служка
– служцы, а пану – трасцы.
І нам застаецца сёньня адно
– зьвярнуцца ў інстанцыю
па правах чалавека”.

ДепуДепуДепуДепуДепутат Давыдько предложилтат Давыдько предложилтат Давыдько предложилтат Давыдько предложилтат Давыдько предложил
легализовать проституциюлегализовать проституциюлегализовать проституциюлегализовать проституциюлегализовать проституцию
Вячеслав КАРАСЕВ

Депутат Палаты
представителей Генна-
дий Давыдько предлага-
ет легализовать про-
ституцию в стране либо
начать бороться с ней
серьезно. В свою очередь,
министр внутренних
дел Владимир Наумов
выступил «категори-
чески против» легализа-
ции в стране проститу-
ции.

24 июня Палата пред-
ставителей приняла в пер-
вом чтении поправки в
законы по вопросам проти-
водействия нелегальной
миграции, распростране-
ния рабского труда, детской

порнографии и проститу-
ции.

«Я убежден, что прости-
туция была, есть и будет.
Это как тараканы, которым
две тысячи лет. Нужно либо
легализовать проституцию,

либо серьезно бороться с
ней», — заявил журналис-
там бывший директор Ку-
паловского театра Давыдько,
комментируя законопроект
об ужесточении наказания
за проституцию, который
депутаты приняли в первом
чтении.

В соответствии с проек-
том закона об ужесточении
наказания за распростране-
ние порнографии несовер-
шеннолетних, за изготов-
ление и распространение
порнографических мате-
риалов с изображением
малолетних может быть
установлена уголовная от-
ветственность до 13 лет
лишения свободы, сообща-
ет «Интерфакс» со ссыл-
кой на Наумова.

По его словам, за распро-
странение порнографии с
изображением несовершен-

нолетних законопроектом
предусмотрено до 4 лет ли-
шения свободы. При этом
министр напомнил, что в
настоящее время идет рас-
следование уголовного
дела, по которому проходят
сотни подростков, исполь-
зовавшихся в качестве
объектов порнографичес-
ких материалов, распрост-
раненных в сети интернет.
По его словам, по подозре-
нию в совершении данного
преступления задержан
ряд граждан России и Ук-
раины.

Касаясь вопроса об
ужесточении ответствен-
ности за занятие прости-
туцией, Наумов отметил,
что законопроект предус-
матривает арест до 15
суток. При этом он подчер-
кнул, что для Беларуси
распространение прости-
туции не является очень
актуальным, у нас нет
улиц «красных фонарей».
Вместе с тем Наумов отме-
тил, что «есть некоторая
проблема на трассах».
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Внешний долг Беларуси выросВнешний долг Беларуси выросВнешний долг Беларуси выросВнешний долг Беларуси выросВнешний долг Беларуси вырос
на миллиард долларовна миллиард долларовна миллиард долларовна миллиард долларовна миллиард долларов
Алексей ОРЕШКО,
БелаПАН

Совокупный внешний
долг Беларуси на 1 апре-
ля 2008 года составил 13
млрд. 630 млн. долла-
ров США и вырос за пер-
вый квартал текущего
года на 8% (на 1,007
млрд. долларов США).
Об этом свидетельству-
ют данные, обна
родованные в статисти-
ческом отчете Нацио-
нального банка Беларуси.

Внешний долг органов
государственного управле-
ния в январе—марте 2008
года сократился на 0,2% до
2,033 млрд. долларов. Пря-
мые инвестиции (межфир-
менное кредитование)
увеличились за первый
квартал на 18,7% до 599,4
млн. долларов.

Внешняя задолженность
коммерческих банков уве-
личилась с начала года на
24,7% до 3,205 млрд. дол-
ларов. Внешний долг про-
чих секторов экономики
увеличился на 6,6% до

7,379 млрд. долларов на 1
апреля 2008 года.

Внешняя задолженность
органов денежно-кредитно-
го регулирования сократи-
лась на 30,1% и составила
на 1 апреля 413,1 млн. дол-
ларов.

Как считает бывший
глава Национального банка
Станислав Богданкевич,
такой рост совокупного
внешнего долга пока вполне
приемлем для Беларуси.
«Другой вопрос в том, что
за последний год этот долг
практически удвоился. И
беспокойство вызывает то,
что значительная часть
идет не на техническое пе-
ревооружение и новейшие
технологии, а на проеда-
ние», — отметил он в интер-
вью БелаПАН. С. Богданке-
вич обратил внимание на
дефицит торгового баланса
республики, который сви-
детельствует о том, что стра-
на больше потребляет, чем
производит и экспортирует.
«Этот показатель очень пло-
хой», — добавил экс-глава
Нацбанка.

Его также беспокоит
значительный рост внешней
задолженности коммерчес-
ких банков. С.Богданкевич

отметил, что в стране фак-
тически отсутствует фондо-
вый рынок и так сложи-
лось, что все долги лежат на
банковской системе. Это со-
здает определенные риски
для ликвидности системы,
возвратности средств в слу-
чае проблем с погашением
этих долгов. «Банковские
долги — это ресурсы, кото-
рые выданы экономике.
Если экономика начнет не
возвращать заимствования,
то это создаст серьезные
проблемы для банковской
системы, возникнут пробле-
мы с ликвидностью и с ва-
лютным курсом», — пояс-
нил Богданкевич.

По его мнению, в таких
условиях стране срочно не-
обходимо создавать фондо-
вый рынок — рынок ценных
бумаг, вексельного обраще-
ния, развивать страховые
услуги. «Все это надо было
делать десять лет назад. Но
у нас фондовый рынок — это
по существу рынок банковс-
кий, что абсолютно ненор-
мально и создает потенци-
альные угрозы для системы
и для устойчивости курса
белорусского рубля», — от-
метил бывший главный
банкир страны.

Стоимость услуг ЖКХ планируетсяСтоимость услуг ЖКХ планируетсяСтоимость услуг ЖКХ планируетсяСтоимость услуг ЖКХ планируетсяСтоимость услуг ЖКХ планируется
повысить на 20 долларовповысить на 20 долларовповысить на 20 долларовповысить на 20 долларовповысить на 20 долларов

Об этом заявил «Ин-
терфаксу» источник в
органах госуправления
со ссылкой на последнюю
редакцию проекта бюд-
жета на 2009 год. Это
связано с планами пра-
вительства обеспечить
в следующем году опере-
жающий рост зарпла-
ты с доведением ее до
700 долларов в 2010
году.

Источник напомнил
«Интерфаксy», что Минфин
изначально инициировал
повышение тарифов в 2009
году на 20 долларов — та-
кая позиция была предус-
мотрена в проекте концеп-
ции бюджетно-налоговой

политики с мотивировкой
сохранения в 2009 году сло-
жившейся доли (34% по
данным Минфина - ИФ)
возмещения населением
затрат на оказываемые
ЖКУ.

Потом правительство от-
казалось от этой идеи,
исходя из требования пре-
зидента, ограничить еже-
годный прирост стоимости
ЖКУ эквивалентом 5 дол-
ларам.

Между тем, в связи с
планами правительства
обеспечить в следующем
году опережающий рост
зарплаты с доведением ее до
700 долларов в 2010 году,
предложение увеличить та-
рифы на ЖКУ на 20 долла-
ров в 2009 году вновь вклю-
чено в проект бюджета.

Как ранее сообщало аген-
тство, по оценке Минфина,
при росте тарифов на ЖКУ
на 20 долларов в 2009 году
сумма субсидий на возмеще-
ние затрат жилищно-ком-
мунального хозяйства выра-
стет до Br1162 млрд с
Br1040 млрд в 2008 году.
Такой прогноз министерство
делает, исходя из ожидае-
мой цены газа в 2009 году
на уровне 140 долларов за 1
тыс.куб.м против 129 долла-
ров с 1 апреля 2008 года.

Ранее также сообщалось,
что в этом году, впервые с
2004 года, правительство
превысило пятидолларовый
лимит годового прироста
платежей за ЖКУ: с 1 янва-
ря 2008 года тарифы вырос-
ли на 5 долларов, с 1 мая
2008 года - еще на 4,8.

От складских запа-
сов Сидорский пере-
шёл к инфляции, ко-
торая, как выяснилось,
«находится под конт-
ролем». Это открове-
ние оказалось боль-
шой неожиданностью.
Дело в том, что соглас-
но правительственно-
му прогнозу в 2009
году цены должны вы-
расти на 6-8%. Однако
даже по официальным
данным инфляция за
первые пять месяцев
составила 6,6%.

Но Сидорского это не
смущает. «Есть хоро-
шие предпосылки для
того, чтобы инфляция
была в запланирован-
ных рамках», — под-
черкнул премьер-ми-
нистр. Ну-ну.

Фокус в том, что не
далее, как 16 мая, Си-
дорский уведомил Лу-
кашенко, что по итогам
года правительству не
удастся выйти на про-
гнозные параметры по
инфляции. С тех пор
подорожали хлеб,
мясо, бензин и многое
другое. Так что, поче-
му глава правитель-
ства вдруг стал столь
оптимистичен в оцен-
ках инфляционных
перспектив, остаётся
загадкой.

Коснулся Сидорс-
кий и растущего
благосостояния бело-
русского народа. По
версии премьер-ми-
нистра, рост средней
зарплаты по стране
опережает прогноз-
ный показатель. В мае
оная составила 847
тысяч рублей или 396
долларов.

Всё бы ничего, но
тот же самый Сидорс-
кий ранее утверждал,
что уже на начало мая
средняя зарплата по
стране составляла 435
долларов. Откуда он
взял эту смелую циф-
ру, неизвестно. В этой
связи уже не удивляют
прогнозы, что инфля-
цию удастся удержать
«в запланированных
рамках».

Окончание.
Начало на с.2
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Четыре миллиона белорусов состоитЧетыре миллиона белорусов состоитЧетыре миллиона белорусов состоитЧетыре миллиона белорусов состоитЧетыре миллиона белорусов состоит
на краткосрочных контрактахна краткосрочных контрактахна краткосрочных контрактахна краткосрочных контрактахна краткосрочных контрактах
Алла КСЁНЖИК

В Минске состоялся
семинар для судей и про-
курорских работников с
участием высшего звена
Минюста, Минтруда и
социальной защиты,
профсоюзов, а также ру-
ководства Международ-
ной организации труда.
Впервые на подобного
рода мероприятие были
приглашены представи-
тели независимого проф-
движения страны. Тема
была соответствую-
щая: нарушение прав
профсоюзов в Беларуси.

В семинаре приняли уча-
стие представители Мини-
стерства юстиции во главе с
Виктором Головановым и
Министерства труда и соцза-
щиты, исполнительный ди-
ректор Международного бюро
труда (МБТ) Международной
организации труда Кари
Тапиола, директор департа-
мента по международным тру-
довым нормам МБТ Карен
Кертис, представители офи-
циальных и независимых
профсоюзов. Среди последних
– лидеры Белорусского Конг-
ресса демократических проф-
союзов и структур этой
организации, Белорусского
профсоюза работников радио-
электронной промышленности.

Одной из главных тем се-
минара стала защита прав
гражданина в сфере трудовых
отношений в связи с член-
ством в профсоюзах. Также
серьезно обсуждался вопрос
контрактной формы найма. В
частности, в одном из офици-
альных докладов прозвучало,
что с четырьмя миллионами
белорусов заключены крат-
косрочные трудовые договора
(примечательно, что Федера-
ция профсоюзов Беларуси
заявляет, что в ней состоит
примерно такое же количе-
ство работников).

— Отсюда следует вывод,
что почти всё трудоспособное
население Беларуси – кон-
трактники. Выходит, у нас
страна временных работников,
— отмечает председатель пер-
вичной организации Бело-

русского независимого проф-
союза работников ОАО «Грод-
но Азот» Сергей Антусевич.

Первая часть семинара
состояла из докладов офи-
циальных лиц. Вторая —
отводилась на вопросы-отве-
ты. И, по словам участников
мероприятия, была самой
эмоциональной.

Почти все вопросы были
заданы представителями не-
зависимых профсоюзов. При-
чем, эта часть встречи могла
растянуться до бесконечности,
«поскольку вопросов к властям
накопилось много».

Интересовались: почему
для независимых профсою-
зов арендная плата возраста-
ет в 10 раз, в то время как для
официальных остается пре-
жней; почему продолжается
дискриминация по профсо-
юзному членству; почему с
большинством независимых
профсоюзов не заключаются
коллективные договора…

Были озвучены и факты
подобного рода нарушений
прав профсоюзов. В частно-
сти, ситуация на «Гродно
Азот», на новополоцком
«Полимире». Особенно
ярким моментом стало про-
чтение заявления работни-
ков последнего предприятия
с просьбой прервать их
членство в первичной органи-
зации Белорусского незави-
симого профсоюза. Они про-
сили исключить их из БНП
«по просьбе начальника».

— К сожалению, чиновни-
ки высшего уровня или не зна-
ют, или делают вид, что не
знают, о том, что происходит
на местах, — рассказал «Салі-
дарнасці» профсоюзный ли-
дер Сергей Антусевич. – Пре-
следование представителей
независимых профсоюзов не
только не утихает, — оно про-
должается по сей день.

Карен Кертис согласи-
лась, а также отметила, что с
некоторыми белорусами, ко-
торые выступали свидетеля-
ми во время расследования
нарушений прав профсоюзов
(в 2003 году Административ-
ный совет МОТ принял реше-
ние начать в отношении Бела-
руси расследование в связи с
жалобой независимых проф-
союзов о нарушении их прав.
В ходе расследования факты
нарушения прав трудящихся
были подтверждены междуна-

родными экспертами. Бела-
русь пять раз вносилась в спец-
параграф доклада Междуна-
родной конференции труда
как страна, где нарушаются
права профсоюзов. Последний
раз это произошло 8 июня
2007 года. Вместе с тем МОТ
выработала ряд рекомендаций
белорусскому правительству,
в случае выполнения которых
страна будет исключена из
спецпараграфа, — Ред.), не
были продлены контракты.

Представитель Гене-
ральной прокуратуры зая-
вил, что в их органы посту-
пает мало обращений от “так
называемых” независимых
профсоюзов, в которых гово-
рится о нарушениях их
прав. Правда, после реакции
представителя руководства
Независимого профсоюза
горняков Александра Коро-
лева на такое определение,
слова “так называемые” ему
пришлось забрать обратно.

— Согласен, что заявле-
ний от нас поступает немно-
го. Однако мы неоднократ-
но убеждались на практике,
что представители прокура-
туры не всегда хотят вмеши-
ваться в ситуацию, — оппо-
нирует Сергей Антусевич.

В частности, его профсо-
юз обращался в районную
прокуратуру с просьбой ра-
зобраться с проблемой, ког-
да наниматель отказывается
вступать в переговоры по кол-
лективному договору. Одна-
ко оттуда эта жалоба была
направлена в коцнерн “Бел-
нефтехим”, который не име-
ет к этому делу отношения.
Областная прокуратура так-
же не стала утруждать себя
разбирательствами и пере-
правила заявление в област-
ное управления Департамен-
та инспекции труда.

— Мы задавали конкрет-
ные вопросы, но конкретных
ответов не услышали, — рас-
сказали предствители неза-
висимых профсоюзов. –
Хотя, конечно, очевидно, что
лучше хоть какой-то диалог,
чем неприятие друг друга,
замалчивание фактов.

Следующий семинар на
данную тематику намечен на
осень 2008 года. Планирует-
ся, что на нем власти озвучат,
насколько за этот период про-
двинулись вперед по выпол-
нению рекомендаций МОТ.

В ЧехииВ ЧехииВ ЧехииВ ЧехииВ Чехии
медикимедикимедикимедикимедики
началиначалиначалиначалиначали
всеобщуювсеобщуювсеобщуювсеобщуювсеобщую
забастовкузабастовкузабастовкузабастовкузабастовку

В Чехии медики
первыми начали 24
июня всеобщую забас-
товку - с 06:00 по всей
страны оказывается
только неотложная
врачебная помощь.
По данным профсою-
за медицинских ра-
ботников, в акции
протеста, которая
продлится до 14:00
(16:00 мск), прини-
мают участие до 50%
врачей, медсестер,
технического медпер-
сонала больниц и по-
ликлиник страны.

К забастовке присое-
динились некоторые
пражские пекарни. Отме-
чено значительное сни-
жение поставок свежего
хлеба и выпечки в сто-
личные магазины.

Кроме того, на один
час, с 13:00 до 14:00 по
местному времени,
прекратят работу пред-
приятия, остановится
движение общественно-
го транспорта и поездов.
Ожидается, что в акции
протеста примут участие
более 300 тыс. граждан.

Главное требование
бастующих - прекраще-
ние проводимых прави-
тельством социально-
экономических реформ,
которые, как утвержда-
ют профсоюзные лиде-
ры, носят «антисоциаль-
ный характер».

ИТАР-ТАСС
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СКАНДАЛЫ

Ён матэрыяльна не падтрымліваў партыюЁн матэрыяльна не падтрымліваў партыюЁн матэрыяльна не падтрымліваў партыюЁн матэрыяльна не падтрымліваў партыюЁн матэрыяльна не падтрымліваў партыю
Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

На мінулым тыдні
сябры Партыі БНФ ат-
рымалі ліст, падпісаны
старшынёй Партыі
БНФ Лявонам Барш-
чэўскім. У ім Баршчэўскі
тлумачыць, за што быў
выключаны з партыі
намеснік старшыні
Алесь Міхалевіч. Пры-
чыны, выкладзеныя ў
звароце, зусім не адпавя-
даюць тым, што былі
агучаны старшынёй на
Сойме і ў прэсе.

Так у інтэрв’ю “Салідар-
насці” адразу пасля пасяд-
жэння Сойма, Лявон Барш-
чэўскі наступным чынам
пакаментаваў прычыны
выключэння Алеся Міха-
левіча:

— Фактычна Міхалевіч
ствараў групоўку ўнутры
партыі. Калі ў сацыял-дэ-
макратаў дазволена фрак-
цыйная дзейнасць, то
нашымі дакументамі гэта
забаронена. Але чашу цяр-
пення перапоўніла тое, што
Міхалевіч абразліва выка-
заўся ў СМІ пра некаторых
кіраўнікоў партыі, у тым
ліку і старых. Ён да таго ж
разаслаў свой бюлетэнь па
сябрах фронту – я таксама
атрымаў яго у канверце.
Міхалевіч мае права выда-
ваць такі бюлетэнь, але тое,
што ён там напісаў, абразі-
ла многіх. Яго б не выгналі
з партыі, калі б не гэтыя
ўчынкі.

Між тым у лісце, які
старшыня накіраваў сяб-
рам партыі (за выключэн-
нем тых, хто актыўна падт-
рымлівае Міхалевіча),
названы зусім іншыя маты-
вы. Прынамсі, сцвярджа-
ецца, што Міхалевіч
самаўхiлiўся “ад удзелу ў
матэрыяльнай падтрымцы
агульнай партыйнай
дзейнасцi”, спрабаваў
“фінансавымі падачкамі
перакупіць актывістаў
Фронту” і ўказваў, “каму
пэуныя фундатары павiнны
даваць падтрымку”.

«На апошнім,
чэрвеньскiм паседжаньнi
Сойму Партыі БНФ давя-
лося прыняць няпростае,

але абсалютна неабходнае
рашэньне — выключыць з
шэрагау партыi аднаго з
намесьнікаў старшынi —
сп. Аляксея Мiхалевiча, —
адзначаецца ў звароце. —
Такое рашэньне насьпява-
ла даўно. Сп. Мiхалевiч
адмовiўся выконваць шэ-
раг партыйных рашэнь-
няў, заняушы сваю асоб-
ную пазыцыю й
самаўхiлiўшыся ад удзелу
ў матэрыяльнай падтрым-
цы агульнай партыйнай
дзейнасьцi. Разам з тым,
ён прадоўжыў сваю кампа-
нію, якую вёў перад
мiнулым Зьездам партыі
БНФ, спрабуючы
невялiкімі й большымi
фінансавымі падачкамi
перакупiць актывiстаў
Фронту, у першую чаргу
рэгіянальных. Менавіта
паводле яго ўказаньняў
вызначалася, каму пэўныя
фундатары павiнны даваць
падтрымку, а каму — не.

Усе гэта мне было няп-
роста даказваць, бо рабіла-
ся, вядома ж, паціху. Я, як
старшыня партыi, запатра-
баваў яшчэ на пачатку свай-
го знаходжаньня на пасад-
зе, каб усе намесьнікi
iнфармавалi мяне аб
атрыманьнi фiнансавай
падтрымкi зь любых крыні-
цаў i аб яе разьмеркаваньнi.

Сп. Мiхалевiч гэтага не
зрабiў ні разу, нягледзячы
на тое, што яму пра гэта не-
аднаразова мною нагадвала-
ся. Пры гэтым я атрымлiваў
в ы ч а р п а л ь н у ю
iнфармацыю ад iншых сваiх
намесьнiкаў — спсп.
В.Вячоркi, В.Івашкевiча,
А.Янукевiча”.

Таксама Міхалевічу ста-
вілася ў віну крытыка і не-
выкананне рашэнняў Сой-
му, “што таксама ня можа
лiчыцца дапушчальным”.

Далей Лявон Барш-
чэўскі ўзгадвае пра “абраз-
лівыя выказванні” свайго
былога намесніка ў непар-
тыйнай прэсе.

“Але ўсяго гэтага
сп.Мiхалевiчу паказалася
мала. Ён перайшоў да публ-
ікацый абразьлiвых, часта
скiраваных на асобу выказ-
ваньняў пад адрасам іншых
кіраўнікоў Партыi БНФ,
якiя ня раз публiкавала не-
партыйная прэса (сайт «Са-
лідарнасьць», «Наша нiва»,
«БелГазета» i iнш.). Я меў
некалькi гутарак зь iм, дзе
спрабаваў па-добраму пера-
канаць яго гэтак не рабіць.
Мае ўгаворы, спробы заклю-
чыць «мiравое пагадненьне»
вынiку ня мелi. Для партыi
такія зьявы недапушчаль-
ныя: мы можам i павiнны
крытыкаваць адно аднаго на

партыйных паседжаньнях,
у «Навiнах БНФ», але ня ў
той прэсе, якая толькi й ча-
кае сэнсацыяў, каб
паведамiць пра
рознагалосьсi у найстарэй-
шай палiтычнай
арганізацыi Беларусi”, —
адзначаецца ў лісце.

У сваім звароце Лявон
Баршчэўскі просіць сяброў
Фронту зразумець матывы,
якімі ён і Сойм кіраваўся,
“прымаючы нялёгкiя, але
патрэбныя рашэньнi (маец-
ца на ўвазе выключэнне
Міхалевіча – “С”); адкiнуць
залiшнiя эмоцыi” і праца-
ваць далей на вырашэнне
партыйных задач.

На просьбу пракамента-
ваць ягоны ліст да сяброў
партыі з тлумачэннямі
іншых прычын выключэн-
ня, старшыня Партыі БНФ
адказаў:

— Сярод прычын вык-
лючэння Міхалевіча былі і
такія. Але ў нашай сённяш-
няй сітуацыі я не магу го-
ласна ўсё гэта агучваць. Мы
павінны быць асцярожнымі.
У прыватных размовах з
сябрамі партыі я тлумачу,
што да чаго. Выязджаю
таксама ў рэгіёны, сустра-
каюся з партыйцамі, раз-
маўляю наконт сітуацыі.
Заняўшы пасаду, Міхалевіч
узяў на сябе пэўныя абавя-
зацельствы, аднак яны так і
не былі выкананы. Гэта я і
спрабую давесці.

Што да выказванняў на
адрас газет “Наша ніва”,
“Салідарнасць”, “БелГазе-
та” і іншай непартыйнай
прэсы, якая, як адзначана ў
звароце Баршчэўскага,
“толькi й чакае сэнсацыяў,
каб паведамiць пра
рознагалосьсi ў найстарэй-
шай палiтычнай
арганізацыi Беларусi”, стар-
шыня папрасіў не лічыць
гэтыя словы папрокам.

— Я меў на ўвазе тое,
што любая газета любіць
сенсацыі. І гэта нармальна.
Канешне, выключэнне на-
месніка старшыні БНФ –
гэта сенсацыя. Журналісты
працуюць па сваёй схеме, а
мы па сваёй. І гэта не пап-
рок прэсе.

Да таго ж Баршчэўскі
чарговы раз заўважыў, што
дарога ў БНФ для Міхалеві-
ча не закрытая. Зразумела,
калі той “зробіць адпавед-
ныя вывады”.
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КОММЕНТАРИИ

ТТТТТонна сиропа в Брестской крепостионна сиропа в Брестской крепостионна сиропа в Брестской крепостионна сиропа в Брестской крепостионна сиропа в Брестской крепости
Игорь ПОТАПЧУК

Встреча Александ-
ра Лукашенко и Дмит-
рия Медведева выли-
лась в серию пафосных
заявлений. Оказывает-
ся, даже когда прези-
денты «кувыркались и
спотыкались, это было
мощное продвижение
вперёд».

Дата и место встречи –
22 июня в Брестской крепо-
сти — в значительной
степени определили ее то-
нальность. «Тысячи людей
подтверждают простую ис-
тину — мы не только по-
мним эти события (Вели-
кую Отечественную войну),
но они нас объединяют.
Люди, которые были на на-
шей встрече, жители Рос-
сии и Беларуси, говорят на
одном языке», — заметил
Медведев. «Россия и Бела-
русь никогда не будут жить
отдельно друг от друга», —
вторил ему Лукашенко.

«Не могу обозначить
наши совместные отноше-
ния иначе как стратегичес-
кое партнерство», — это
опять Медведев. Правда,

”Наша нiва” по этому пово-
ду ехидно заметила, что
стратегическое партнерство
на языке дипломатии – это
более низкий уровень отно-
шений, чем союзничество.
К примеру, словосочетани-
ем «стратегическое парт-
нерство» также характери-
зуются отношения между
Россией и Евросоюзом.

Ложку дёгтя в тонну
словесного сиропа, которым
президенты щедро орошали
крепость и окрестности, до-
бавили допущенные к высо-
чайшим телам ветераны.
Как пишут ”Ведомости”,
одна из собеседниц взмоли-
лась: «Нам бы союзное го-
сударство».

«А союзное государство
есть», — невозмутимо отве-
тил Медведев. Он заверил,
что как раз и приехал, что-
бы наполнить союз реаль-
ным содержанием.

Здесь интересно не то,
что сказал российский пре-
зидент (у него-то выбора, по
сути, не было: не признавать
же публично провал интег-
рационного проекта), а то,
что даже ветераны осозна-
ют: союзное государство су-
ществует исключительно на
бумаге.

Заявления в духе «всё
хорошо, прекрасная марки-

за» продолжились и по ито-
гам переговоров. «Сегодня
для меня лично было при-
ятно услышать от Дмитрия
Медведева, что за эти восемь
лет, которые мы работали
вместе российскими прези-
дентами (так в оригинале –
И.П.), хотя мы и кувырка-
лись, и спотыкались, но за
это время было сделано
мощное продвижение впе-
ред, - сказал Лукашенко
(цитируется по РИА «Ново-
сти»). — Результатом на-
шей работы стало то, что
люди стали жить лучше».

В общем, давно встречи
глав Беларуси и России не
проходили столь благостно.
Чтобы не портить эту су-
сальную атмосферу, Медве-
дев даже не брал с собой в
Брест представителей «Газ-
прома», одно присутствие
которых могло существен-
но подпортить настроение
Лукашенко.

Из крепости главы госу-
дарств удалились в Виску-
ли. После этого связь с
внешним миром словно про-
пала. О чём говорили Медве-
дев и Лукашенко в Беловеж-
ской Пуще, не сообщается.

Очевидно пока одно: в
этой кастрюле варится ка-
кой-то суп. Напомним, что
в отличие от своего пред-

шественника, традицион-
но наносившего первый
официальный визит пос-
ле избрания в Беларусь,
Медведев поехал в Казах-
стан, Китай, Германию…
Более того, он не счел нуж-
ным встречаться с бело-
русским коллегой 6 июня
на неформальном самми-
те глав государств СНГ, по
поводу чего, как заметила
«Газета.Ру», «Лукашенко
явно пребывал в печали».
Спустя пару дней россий-
ский посол в Беларуси,
оценивая перспективы
встречи глав государств,
роняет фразу: «Возможно,
к исходу лета, когда будет
предметный разговор в об-
ласти газа, в области эко-
номики».

И вдруг всё чудесным
образом меняется. 10 июня
Медведев звонит Лукашен-
ко, и они договариваются
повидаться в Брестской кре-
пости в годовщину начала
войны. И визит проходит
так, как будто после долгой
разлуки встретились два
однополчанина…

Не покидает ощущение,
что мы присутствуем при
начале некой многоходовой
комбинации. Но смысл её
для сторонних наблюдате-
лей пока остаётся загадкой.

Россия готовится нанести ударРоссия готовится нанести ударРоссия готовится нанести ударРоссия готовится нанести ударРоссия готовится нанести удар
по белорусскому молокупо белорусскому молокупо белорусскому молокупо белорусскому молокупо белорусскому молоку
Николай ГРОМОВ

Министерство сельс-
кого хозяйства России
готовит предложения по
ограничению импорта мо-
лока в РФ. Если решение бу-
дет принято, то оно
коснется, прежде всего, бе-
лорусских поставщиков.

«В настоящее время по по-
ручению правительства,
Минэкономразвития и Мин-
сельхоз (России –«С») готовят
предложения по оперативным
мерам регулирования импор-
та, прежде всего, имея в виду
поставки сухого молока из Бе-
лоруссии», - сообщил во втор-
ник глава ведомства Алексей
Гордеев на селекторном сове-

щании с регионами, передает
агентство РИА «Новости» .

Гордеев заявил, что рост
импорта молока оказывает не-
гативное влияние на внутрен-
ний российский рынок. Вто-
рым негативным для соседей
фактором является снижение
закупочных цен на сырое мо-
локо, сказал Гордеев.

В частности, по данным
Гордеева, в Марий Эл заку-
почные цены на молоко упа-
ли на 20%, в то время как
потребительские выросли
на 25%. В Воронежской об-
ласти переработчики сни-
зили закупочные цены на
82%, цена на молоко в роз-
нице выросла на 107%.

Между тем, как сообща-
ет аналитический сайт
«Завтра твоей страны», в
последние годы специали-
сты констатируют, что Бе-

ларусь стала важным экс-
портером молока. По про-
гнозам, в 2008 году ее экс-
порт молочных продуктов
должен возрасти на 10%.

В майском докладе Про-
довольственной и сельскохо-
зяйственной организации
ООН, в котором исследует-
ся, что происходит на рынке
молока, специалисты указы-
вают на то, что в Беларуси
можно ожидать резкого рос-
та в молочной отрасли. «В
2007 году производство мо-
лока возросло в стране на 4%.
Успех может повториться и
в нынешнем году», — под-
черкивается в докладе этой
организации.

Эксперты ФАО подсчи-
тали, что в текущем году
Беларусь сможет экспорти-
ровать 63 тысячи тонн мас-
ла, что составляет почти 9%

мирового экспорта. Для
сравнения: в 2007 году экс-
порт масла из Беларуси со-
ставлял чуть больше 6,5%
от мирового показателя.

По экспорту сыров стра-
на может войти в четверку
лидеров после ЕС, Новой
Зеландии и Австралии.

Но, похоже, ближайший
союзник намерен внести в
эти перспективы суще-
ственные корректировки,
частично осушив текущие в
Россию молочные реки. По-
иметь ограничения на столь
важном рынке сбыта для бе-
лорусских производителей
было бы совсем некстати.

«А союзное государство
есть», — заявил буквально на
днях, посещая Беларусь, пре-
зидент России Дмитрий Мед-
ведев. И заверил, что приехал
как раз за тем, чтобы напол-
нить союз реальным содержа-
нием. Так что, «молочная»
война, готовая придти на сме-
ну памятной «сахарной», и
есть «реальное содержание»?
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БЕСЕДКА

Сергей Михалок: «Почему из-за какого-тоСергей Михалок: «Почему из-за какого-тоСергей Михалок: «Почему из-за какого-тоСергей Михалок: «Почему из-за какого-тоСергей Михалок: «Почему из-за какого-то
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Алла ЖИДКОВА,
«Московский комсомолец»

Лидер группы «Ля-
пис Трубецкой» расска-
зал, почему ушел от по-
псы, зачем перестал
пьянствовать и колоть-
ся, кому посвящает свой
«Манифест», объяснил,
что такое родина, и
предложил узурпато-
рам власти уезжать из
нее куда подальше.

— Последний ваш аль-
бом «Капитал» — это уход
от попсы, от образа парней
на заборе. С чем связаны эти
перемены?

— Из попсового мейнст-
рима мы выбрались еще в 99-
м году, когда саботировали
запись альбома «Красота» и
расторгли контракт с фир-
мой «Союз». Та пластинка
получилась невнятной, недо-
деланной, она так и попахи-
вает шизофренией.

После нее на нас постави-
ли крест в мейнстриме и боль-
шом шоу-бизнесе. Мы исчез-
ли из эфиров радиостанций
и с телеэкранов. Но альтер-
натива и андеграунд — это
наш дом родной. Мы начина-
ли как альтернативная груп-
па, были таким панк-кич-ка-
баре. Вся эта буффонада,
пародия была пропитана не-
навистью, и ее разрушитель-
ный вектор был направлен на
то, что происходило в то вре-
мя на популярной сцене и в
среде рок-музыки.

А потом мы сами сли-
лись с объектом собственных
насмешек и в 98-м, когда
писали «Красоту», было
много споров, какие-то по-
стоянные наши психи и уез-
ды со студии в Минск… А
когда мы поняли, в кого нас
превратили после этого
альбома, нам было очень
стыдно даже в родной Минск
возвращаться, потому что
многие друзья с нами уже
не общались, мы были пре-
дателями — за что боролись,
на то и напоролись.

— Вы тяжело пережива-
ли этот момент?

— Да, мы пили много,
принимали наркотики… Все

это нам помогало существо-
вать в каком-то кругу наших
почитателей, среди которых
преобладали гопники и дос-
таточно стремные маргина-
лы — люди криминогенные.
В алкоголическом кураже не
замечаешь этого. Тебе помо-
гают уйти от действительно-
сти, поют дифирамбы, и у
тебя очень много концертов…

Мы превратились в ка-
ких-то обезьянок для фото-
графирования. Оттуда при-
шлось пройти долгий путь
к тому, чтобы делать то, что
тебе хочется.

— Не ощутили нехват-
ку в общении, от вас стали
отворачиваться ваши быв-
шие поклонники — те са-
мые гопники?

— Мы этого и добива-
лись. Было время заняться
собой. Ведь деградация —
это очень быстрый и весе-
лый процесс, как ехать с
ледяной горки, — назад
подняться очень тяжело. Я
весил 107 килограммов,
был вечно пропитый, про-
куренный и недовольный…

Я стал опять заниматься
спортом, нашел хорошего
тренера по тайскому боксу.
Завязал с алкоголем, понят-
но, что не с первого раза. Но я
уже давным-давно не пью и
не употребляю никаких нар-
котиков — не курю мариху-
ану, принципиально, и это не
дань модным тенденциям.

Мы поняли, что нужно
не просто минимизировать
шансон в своей музыке, его
нужно искоренить. Потому
что, как только ты наряду с
десятью угарными панк-

хитами пишешь одну пес-
ню в пародийно-эстрадном
стиле, за нее хватается про-
дюсер. Вся система заточе-
на на то, чтобы любой твой
компромисс стал народным
достоянием. В пластинке
«Капитал» мы попытались
полностью этого избежать.

— Почему вы никак не
можете отказаться от Мин-
ска и переехать в Москву?

— Я верю в корни, мне
важно географически возвра-
щаться в то место, где я четко
ощущаю себя в гармонии. Там
живут мои родные и близкие,
там есть те продукты, которые
мне нравятся. В общем-то, там
есть люди, которые зависят от
меня: мой сын от первого бра-
ка, родители.

При этом у меня есть
принципиальная позиция
насчет Беларуси. Одна из
моих жизненных идей, что
свободным можно быть даже
в тоталитарном обществе. Мы
— группа, которая существу-
ет в самом тоталитарном ев-
ропейском государстве, при
этом мы суперсвободны. Мы
говорим что угодно и ведем
себя по-хамски по отноше-
нию к власти и при этом ос-
таемся внутренне свободны-
ми. Мы ломаем стереотип.

Многие считают, что тво-
рить и творчески расти мож-
но только в свободном обще-
стве. Я считаю, что это не так.

Любая политика — это
уже зло. Демократическое
общество создает видимость
свободы. А Беларусь — это
наша земля, там жил мой дед,
прадед. Почему из-за какого-
то человека, группы каких-то

чиновников, которые узурпи-
ровали власть и корчат из себя
слуг народа, я должен оттуда
линять? Пусть они уезжают!

— Сейчас вы пишете но-
вый альбом, он будет в духе
«Капитала»?

— Мы поняли, что надо
закреплять успех, если
можно так сказать. Хотим
показать, что все это было не
случайностью. Материал
пропитан самоиронией —
нам нравится иногда забав-
ляться в рамках образа.

Основным хитом альбо-
ма будет песня «Мани-
фест». Она провокационная,
с двойным подтекстом. По-
ется от лица политика,
который во время предвы-
борных кампаний в своем
вранье доходит до любых
немыслимых обещаний.

Выходит человек и обра-
щается к изгоям общества,
которые не участвуют в по-
литике, но их очень много.
Если их привлечь на свою
сторону, то можно в общем-
то подавить истеблишмент,
заломить большинство. По-
этому человек выходит и го-
ворит: «Друзья! Хиппи и
растаманы! Мы легализуем
марихуану! Голосуйте за
меня! Я такой же, как вы!
Бухари, футбольные болель-
щики, вам мешают менты?!
Да я их разгоню! Панки, вы
не чувствуете, что я ваш ли-
дер, реинкарнация Сида
Вишеса?! Идите ко мне!”

И в этом есть серьезная
провокация, потому что
самые нонконформисты, са-
мые «тру» иногда оказыва-
ются таким же истеблиш-
ментом и ведутся потом на
любую «ботву». Кому-то ну-
жен оркестр для выступле-
ний, а кто-то, как в цирке,
выходит и делает кувырки.

В любом случае сейчас
эра «вульгарис». Все гово-
рят: «Не будем опускаться
до толпы». Мне кажется,
надо говорить по-другому:
«Мы будем подниматься до
толпы». Потому что в любом
случае нужно разговаривать
с теми, кто не в теме. С ними
нужно вести очень серьез-
ный разговор, чтобы они ста-
ли в теме и, в общем-то, про-
зрели, что мир намного ярче
и интересней и многогран-
ней, чем они думают.


